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《身边》客户端

郑州全媒体 两会报道团队
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会国家发改委主任徐绍史回应中国经济社会热点

中国经济绝不会“硬着陆”

昨天上午，国家发改委主任徐绍史就“经济社会发展情况和‘十三五’规划纲要”的相关问题回答中外记者提问。徐
绍史谈到，对于2016年的中国经济，信心坚定不移、挑战不容低估、政策储备充裕。所有关于中国经济要实现“硬
着陆”的预言一定会落空。

“十三五”规划恰恰是在全面深化
改革背景下，规划纲要草案比“十二
五”规划多 2 万字，是为了更好发挥
市场的作用，对市场主体起到引导的
作用。规划纲要草案有 20 篇、80 章、
237 节、25 个专栏、约 8 万字，“五大理

念”、“六个坚持”、“五大目标”等都在
规划中得到了充分体现。

供给侧结构性改革是贯穿“十三
五”规划的一条主线。推动结构性改革
有5项重点任务——“去产能、去库存、
去杠杆、降成本、补短板”。

“十三五”规划
供给侧改革是主线

徐绍史说，中国正面临艰巨的房地
产去库存任务，到 2015 年末全国商品
房待售总面积7.19亿平方米，要化解高
库存并非易事。

可以考虑三方面推进：一是加快农
民工市民化进度扩大住房需求；二是深
化住房制度改革，构建购和租并举的住
房制度；三是要因地制宜地进行调控。

针对有外媒记者提及“国企抵制
结构性改革”，徐绍史认为这种情况
并不存在。“国企改革有它的难度，
因为涉及利益格局调整和体制机制
创新等，但我们都是拥护全面深化
改革决定的。”徐绍史表示，去年是
国企改革的“方案制订年”，成果非
常丰硕的。

他透露，国企改革实际已经展开，

国资委管理的央企从112家减少到106
家，中远和中海、招商局集团和中外运
长航集团等 6 对共 12 户中央企业进行
了合并重组。

徐绍史说，今年是国企改革任务
落实年，将持续推进各项改革和试
点。“虽会有一定的难度，我们会跟企
业共同努力，更好地来推动这些方面
的改革。”

国企
不存在“国企抵制结构性改革”

有记者问如何看待“中国经济硬着
陆不可避免”、“中国经济拖累世界经
济”的观点？

徐绍史说，中国经济绝对不会“硬着陆”，
所谓“硬着陆”的预言一定会落空。同时，也不
存在中国经济拖累全球经济的现象。

中国是世界第二大经济体，中国经

济的增速在世界经济体中依然位于前
列，对世界经济的贡献十分明显，中国
仍然是世界经济增长的主要拉动力。

今年1月份，还出现了一种说法，说中
国的股市波动和汇市波动带动了美国的股
市波动和汇市波动，这是高估了中国的能
力，中国的股市没有那么大的外溢效应。

采用2016年GDP增长6.5%至7.0%
的区间目标，主要是从两个方面来考虑。

区间的下限，就是经济增长的最低
速度。设定6.5%，是因为“十三五”期间平
均增长速度一定要在6.5%以上，才能达到
全面建成小康社会的目标。如果低于

6.5%，以后几年的压力会比较大，在6.5%
以上，就可以争取主动。

区间的上限，则是为体现积极主动的
导向，向社会和市场传递信心，也扩大了
可以接受的经济增速的弹性范围，是与国
家经济增长的潜力相吻合的。据新华社

2016GDP增速
区间目标与经济增长潜力相吻合

全国政协十二届四次会议召开记者会

厉以宁：
与其养亏损企业不如养职工
全国政协十二届四次会议6日就适应引领新常态推进供给侧
结构性改革召开记者会，5位政协委员回答了记者的提问，就
经济热点问题作出回应。

“对于去产能带来的职工
下岗等困难，与其养亏损企
业，不如养职工。”全国政协常
委、北京大学光华管理学院名
誉院长厉以宁说。

厉以宁说，目前供给侧结

构性改革面临两大困难：一是
关停企业导致职工下岗。要
让职工生活有着落，经过培训
可以重新找到工作岗位。另
一个是补短板。这需要创新，
也必须在结构上作一些调整。

全国政协常委、中央农村
工作领导小组副组长陈锡文
说，我国政府批准可以进行商
业性生产和上市的农产品转
基因技术只有棉花和木瓜，

“其他如西红柿、辣椒、紫薯等
都不是转基因（农产品）”。

“我国规定任何转基因农

产品上市或者用转基因农产
品作为加工原料的食品上市
必须标识。”陈锡文说，我国农
业转基因技术发展的方向是，
加强农业转基因技术的研发
和监管，在确保安全基础上慎
重推广。政府一定要负起责
任，加强监管。

全国政协委员、中国人民
银行副行长易纲说，人民币将
保持对一篮子货币基本稳定，
不存在持续贬值基础。

“从中长期看，人民币汇
率预期会回归基本稳定。”易

纲说，这主要基于三个根据：
第一，我国经济保持中高速增
长的态势没有改变；第二，我
国经常项目特别是货物贸易
还存在非常大的顺差；第三，
外汇储备依然充裕。

“有一些声音说国有企业
改革‘雷声大雨点小’，我作为
改革执行者，感到国企改革不

可能一蹴而就，它需要一定时
间。”全国政协委员、中信集团
有限公司董事长常振明说。

对于精准扶贫，全国政协
委员、恒大集团董事局主席许
家印称，现在的扶贫不能是过
去的捐钱捐物，要采取“输血”
和“造血”结合的办法。扶贫
要精准到户、精准到人，产业
扶贫方面，要投入资金、技术、
人才，帮助贫困农民因地制宜
地发展产业，让老百姓永久脱

贫。同时帮助贫困地区多建
学校、职业技术学院，满足贫
困地区的教育需求，从根本上
解决老百姓的脱贫问题。作为
民营企业家，许家印称，民营企
业要为脱贫地区老百姓多捐建
带产业的新农村，同时也为生
态扶贫比如退耕还林、修复生
态作出一定贡献。 据新华社
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